

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,

JUAN R. ACUÑA

San José, jueves 6 de junio de 1901

ADMINISTRACIÓN

7ª Av. Oeste N.º 190
Apartado 160 Teléfono 202

Alternabilidad
en el Poder

La Prensa Independiente

Sensata Política
Internacional

PROCLAMA

—A—

BERNARDO SOTO

Democracia y
Justicia al mérito

Respeto á la
Opinión Pública

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

NUEVO RESTAURANT

—DE—

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

GRAN OPORTUNIDAD

Se venden las fincas siguientes de propiedad de los Sres. Ellinger Brothers de New York:

"La Pacífica," situada en San Francisco de Dos Ríos, á veinte minutos de ésta capital, en coche, constante de más ó menos 60 manzanas de cafetal, con una maquinaria completa para beneficiar café, patios de beneficio, casa de habitación muy cómoda para una familia, casa para peones etc. agua en abundancia para lavar el café.

"La Raya," situada en Desamparados, con dos manzanas de cafetal, 7 manzanas potrero, patios de beneficio etc. casa de habitación para familia.

20 manzanas potrero en "Los Cuadros" de Tres Ríos.

Una hacienda de café constante de 12½ manzanas, patio de beneficio, trilla, retrilla etc., en San Antonio de Belén.

Un patio de beneficio, con dos manzanas de potrero, situado en San Miguel del Raicero.

Se vende todo en muy buenas condiciones.

Para informes, ocúrrase á

I. D. Sisso

Buen negocio

Vendo una finca situada en Tucurrique, como de 30 manzanas, contigua á la carretera que conduce al Pejivalle, á media hora del camino de la Estación del Ferrocarril, compuesta de una casa de habitación, un tejaz de dos galeras, ocho manzanas de café en buen estado, treinticuatro de potrero y el resto de sembrar granos y de montaña. Para informes y precio entenderse con su dueño Tomás Zúñiga, en el barrio de San Nicolás en la ciudad de Cartago.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES

COLON

CORESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil é Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

VENDO

una finca de 267 manzanas en el Naranjo, cultivada de pastos y siembra de cereales, también la cambio por otra que esté cerca de esta ciudad.

Procopio Pereira

Avenida Central Este n.º 411

SE VENDE

un billar de los mejores del país.

En esta oficina informarán.

HOJALATEROS!!

Vendo las principales máquinas para el oficio, dobladillar, engrampar y una de tres cilindros (sirve para panadero.) Informes en mi hojalatería, esquina opuesta al Palacio Episcopal, casa de don Celestino Gómez.

José Ulloa Mejía.

GABINETE DENTAL ELÉCTRICO

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera.

Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Consultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER

DENTISTA AMERICANO

LA UNION HACE LA FUERZA

El Dr. E. A. Friis, para dar más ensanche á su despacho, se ha asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, quien ha ejercido su profesión en París y últimamente en las demás Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el mudo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema *Cheffield*. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1.º de abril de 1901.

RESTAURANT CENTRAL
ANTES DE H. MONLOUIS
PROPIETARIO: JUAN AMIGHETTI

Habiendo comprado al señor Monlouis su acreditado Restaurant, ofrezco al público las mejoras que he hecho en el servicio. Para la cocina cuento con el renombrado artista LUIS MAESTRI tan conocido de todas las personas de buen gusto.

La cantina, bien surtida, es una de las primeras del país.

EL TIEMPO

DIRECTOR Y REDACTOR,
JUAN RAFAEL ACUÑA
ADMINISTRADOR,
ANDRES RETANA M.

6 DE ABRIL DE 1901

NOTA DEL DIA

Por fin apareció lo que todos esperábamos: la renuncia del General Quirós, de Secretario de Estado en los Despachos de Hacienda y Comercio y encargado de los de Guerra y Marina.

¿Qué pasa por las regiones del civilismo? ¿Como uno de los *factotums* de ese círculo se ha eclipsado?

¡Ah! eso se dice en baja voz pero.....pero.....

¿Qué se hicieron aquellas promesas y aquellas esperanzas frescas de otro tiempo, tronchadas hoy de modo repentino?

Es que el invierno se acerca y las golondrinas, en negras parvadas, abandonan la torre alta en donde soñaron tantas cosas y se extasiaron viendo los celajes de púrpura.

Todo pasa, es verdad, y sólo los remordimientos secretos permanecen en el alma como áspides malditos que se enroscan en ella.

Allá va.....¿quién es? Es uno á quien sorprendió la noche en el desierto y que hoy no ve ni lejanos mirajes.

Las ilusiones han huído de él y la realidad con su mueca le abrumba.....¿Qué horribles son las caídas y qué desengaños tan crueles traen los tiempos!

Moisés por haber desconfiado de Jehová no llegó á Canaán, ahora no llegan donde ansían los que el tren deja.....La tierra prometida jamás se presenta al alcance de los que sólo viven de esperanzas y promesas.

NOTAS

Entre los buenos y viejos empleados que han encanecido en el desempeño hon-

rado de su puesto, hay uno que particularmente conocemos.

Es ese viejo servidor de la Patria, el señor don Julián Salazar y desempeña su cargo en la Imprenta Nacional. Al verlo pasar todos los días hacia el lugar donde trabaja, involuntariamente recordamos la multitud de pensiones otorgadas por amistades ó influencias á personas que quizá no tengan los méritos y la limpia hoja de servicios de don Julián Salazar. Llamamos la atención del Congreso hacia ese humilde y laborioso ciudadano que hasta aquí ha pasado inadvertido.

**

Tuvimos oportunidad de ver los funerales de doña María Sánchez de Castro, en la catedral. El catafalco elegante y moderno, rodeado de hermosos candelabros de negro y oro, junto con el arreglo de la Iglesia que, á decir verdad, nunca ha sido hecho con más gusto y arte, daban un agradable golpe de vista. Las coronas adornaban los lazos de unión de los cortinajes y 128 luces brillaban, reflejándose en los charolados maderos. La música magnífica.

Todo era admirable; nos convencimos de que nadie como el activo y simpático Amador, sabe preparar unos funerales, no sólo de lujo y de primera clase, sino modestos y económicos y siempre elegantes.

Felicitemos á don Jacinto Carbonell, propietario de la empresa "La Joya," y á su inteligente colaborador el amigo Simón.

**

Algo sobre Sienkiewiz

Las ceremonias que se verificaron en Varsovia para celebrar la gloria del gran escritor polaco fueron presididas por el Arzobispo, principiando con una gran misa solemne á la cual asistió Sienkiewiz con su numerosa familia. En el Palacio Municipal, el arzobispo le hizo entrega del título de propiedad de la hermosa finca "Oblegarck," adquirida por suscripción popular, y la contestación que dió el gran escritor es digna de citarse:

"Ningún trabajo se lleva á cabo sin esfuerzos y sin sudor. Yo puedo decir que Dios bendijo el mío. He logrado conquistarme el afecto de mis conciudadanos, el aprecio de los ex-

tranjeros y una cierta independencia material. Solo faltábame un pedazo de tierra, de esa tierra que sólo puede dar la seguridad y la confianza inmortal en el porvenir. El generoso obsequio tiene para mí un doble significado: enriquece á la vez el alma y el corazón y me trae el más dulce sociogo para esta vida. En cada trabajo, en cada esfuerzo se pregunta uno si estos bríos serán útiles, si el pan que se rompe es saludable; y por vuestra boca, Monseñor, la Iglesia parece decirme que yo he combatido la buena lucha, mientras que con su magnífico regalo, mi país me afirma que yo le he alimentado con un pan escogido y que ese pedazo de tierra es el testimonio de su afirmación."

Si todos los escritores pudieran hablar así; cuán pronto se acabaría la miseria proverbial que tanto los caracteriza en todo el mundo!.....

PRO DOMO

IX

Cartago, junio 1º de 1901.

Señor Director de

EL TIEMPO.

Muy señor mío y de mi aprecio: mucho agradezco la buena acogida que V. se sirve ofrecerme en el diario de cuya dirección acaba de encargarse, continuando así el favor que me dispensaba la anterior empresa del mismo.

Y en tales circunstancias, acaso no estará de más que yo declare á V. los fuertes motivos que me sacaron del modesto rincón en que me hallaba, olvidado de todos y sin acordarme tampoco de muchos de mis antiguos conocidos. Pero nadie vive solo en este mundo, y aun tengo yo alguno que otro amigo particular.

Aunque éstos solían mandarme periódicos, apenas leía más que los cables, y por cierto que, la mayor parte de las veces, sólo era para deplorar la barbarie en que todavía viven las naciones que pasan por más civilizadas, cometiendo las mayores atrocidades para civilizar á las demás.

En eso estábamos cuando veo, por casualidad, (yo sólo veo por casualidad, ya V. sabe), en *El Figaro* y con letras de á palmo, *Carta interesante*. Ver y leer todo fué uno. Porque á mí siempre me interesan las cosas buenas. Pero ¡ah, señor, qué desencanto el mío, y que molestia al contemplar tan desventajada y deshecha nada me-

nos que una conversación de Echegaray!

Poco importaba la ortografía que, al pasar tal vez por una *prensa rota*, había quedado en cueros vivos. A mí no me asustan las desnudeces. Pero el vocabulario, la sintaxis, la serie lógica de las ideas y todo aquello que sirve para expresar el pensamiento con palabras, era un dolor y una caricatura de académico y pensador ilustre, como es el hombre á quien se ponía en acción, y á mi parecer, en ridículo, concertando plurales con singulares, diciendo *encansar* por *encanazar*, *si* por *no*, y cometiendo desatinos, como, entre otros, suprimir partículas y partes de oración y párrafos enteros, con que ni á derechas podía entenderse lo que se había querido decir.

En vista de aquella atrocidad, cometida sin mala intención, acaso, pero al fin atrocidad literaria, escribí al Director de *El Figaro*, suplicándole que hiciese corregir la tal reproducción, y creo que indicando ya que el concepto de Echegaray sobre la segunda enseñanza no se realizaba, ni por sueños, en lo existente aquí al respecto. Y aquí fué Troya, señor mío. El que había entregado la carta al periódico se da por ofendido, monta en cólera y sostiene furioso, cual pudiera un gramático bizantino, entre las *varias lecciones* posibles, la suya que él mismo tiene por infalible.

Nada mas fácil que confrontar textos, y en paz. Pero ese hombre de poco mundo, en vez de arreglarse con uno solo y acabar con él si podía, arremete contra España y los españoles, entre los cuales no faltaron varios que lo pusieron como nuevo á él y á su tierra, porque lo que ellos dicen, ó somos ó no somos, y echa *pa delante*, que también decimos algunos.

Y á propósito, bien pudiera ya comprenderse por acá, y de una vez para siempre, que allá estamos los españoles en situación verdaderamente crítica, sufriendo una fiebre revolucionaria, que es de admirar que aun no haya acabado con el paciente. Es una lenta evolución que quiere ser revolución, ó una abierta revolución que pretende ser sólo evolución. Es, pues, harta torpeza y desconocimiento de los tiempos, afirmar cosa definitiva y permanente en España, sino el genio perdurable de la raza que lo mismo hace una guerra de ocho siglos, que descubre y puebla media tierra, antes desconocida, con permiso

de japoneses y demás gente amarilla, que hace la frailada número uno y puede hacer la obispada número dos, si Dios no lo remedia, y el Padre Santo de Roma, que bastante puede también en el particular.

Hablar de orden y tranquilidad en España, decir si hay ó no hay libertad, si hay educación pública, ó si no hay civilización, es hablar de la mar y no decir nada. Allí lo hay todo y no hay nada, porque todo está en puro *devenir*, como dicen los filósofos y creemos á puño cerrado las buenas gentes de sentido común.

Eso respecto á España, tan arañada por los gatos monteses, que se creen tigres y apenas arañan y maúllan.

Que por lo que hace á mí, he tenido que defenderme de los necios que me tenían por muerto y á siete estados bajo tierra, cuando, si Dios quiere, aun puedo enterrar á muchos que me llaman viejo, y piensan, en su soberana inocencia, que yo no puedo y valgo más que ellos, con la pluma y hasta con la mano, si á mano viene.

Después de probar mis asertos sobre la *entrevista* desfigurada y las figuraciones del pedagogo, de cuyo nombre no quiero acordarme, y cuando ya suponía callados los fuegos y metida en caja la artillería, por orden del Estado Mayor, tiene usted que volver á la carga y, naturalmente, á desatinar, quien á cara descubierta en *El País*, quien emboscado en *El Herald*, ó por mejor decir, en una selvática manigua de palabras, que he procurado descuajar del mejor modo posible á mis cortos alcances.

Y en esta parte, dejando á un lado lo despreciable, claro está que había de probar yo el movimiento caminando, y restablecer, cuanto á mi persona, la verdad que, con cierta astucia de chiquillo, se tiraba á desfigurar por un cobarde anónimo que sea quien sea, ha sido fustigado en forma, no tan sólo por el ofendido, sino también por otros de distintos periódicos y hasta del mismo *Herald*, que muy suave y muy cortésmente le ha dicho que estaba equivocado y que aquellas nueve columnas de tinta nada probaban contra mi afirmación.

Ahora, señor Director, así las cosas, bien podrá suceder que yo no vuelva á "meterme con nadie," si "nadie se mete conmigo;" pero también arriesgan el pellejo literario, vamos al decir, si vuelven á las andadas y no se van á la mano en

LA TINTORERIA DE CARLOS PERALTA

Al lado Sur del Colegio de Señoritas

ACABA DE RECIBIR MATERIALES MUY FINOS

Ahora que los tiempos están malos, hay que buscar el modo de no tener que comprar más que lo necesario y si nos acordamos de la

TINTORERIA DE CARLOS PERALTA

tendremos siempre nuevos los vestidos de lana, seda y principalmente los pañolones en que se tiene especial atención para volverlos nuevos.

Buenas tintas, esmero, prontitud y precios de situación.

sus atrevimientos, y no averiguan la verdad del caso antes de meterse en camisa de once varas.

Soy de V. muy atento servidor.

V. FERNÁNDEZ FERRAZ.

GACETILLAS

—Una desgracia le ha acontecido á nuestro correligionario y amigo Licdo. don Francisco Aguilar Barquero. Uno de sus niños, jugando con otro, sufrió una herida en un ojo, que puede causar la pérdida de él.

Sentimos mucho el suceso y deseamos que la ciencia en uno de sus supremos esfuerzos devuelva la completa salud al niño.

La Violeta

Despachoesmerado á precios módicos.

—Hoy día de Corpus lo es también de los Manueles y Manuelitas. Con ese motivo enviamos nuestro atento saludo á todos los que lleven ese nombre y en especial á los distinguidos caballeros don Manuel de Jesús Jiménez, don Manuel Vicente Jiménez, don Manuel Echeverría, D. Manuel Fernández, don Manuel Coto y don Juan Manuel Rodríguez.

La Violeta

Fábrica de Siropes y Aguas gaseosas.

—El Doctor don Emilio Echeverría ha trasladado su despacho á su casa de habitación contigua al Teatro Variedades. Ya lo saben sus numerosos clientes.

La Violeta

Medicinas frescas y puras.

—El Partido de Alajuela en el Registro Público despacha al 14 de mayo último. Ya se va atrasando otra vez. Malo!

La Violeta

Medicinas de patente de todas partes

—Enfermo se encuentra nuestro amigo don Adolfo Cañas. Que mejore pronto.

La Violeta

Bragueros pesarios, Vendas, etc

—En la avenida 11ª entre las calles 23 y 25 hay un puente en la quebrada de las Arias que amenaza ruina. Que sucios y descuidados están esos lados, señor Gobernador. Es por la plaza de ganado.

La Violeta

Artículos de tocador y perfumería.

—Ayer estaban unos chicos en la esquina de su escuela,

MADERA DE LAUREL

Tablones de 1½ y 2 pulgadas de grueso, cepilladas. Tablucillos para pisos, Tablas y Tablillas vende

F. LOPEZ GARCIA.

cuando los vimos huir horrorizados gritando: ¡Los guardas! ¡Los guardas!

Buscamos á los guardas y no vimos sino el grupo de visitantes escolares marchando á paso lento y de dos en dos.

CHISPАЗOS

En el Hotel Lafayette

Que busques timbre, es en vano, No lo encontrarás por nada. Pues que el amigo Chocano, Por una buena volada, Lo tiene siempre en la mano.

UN TUERTO

La Violeta

Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

—El hogar de nuestro amigo don Santiago de Vicente está de plácemes con la llegada de una preciosa chiquitina que llevará por el mundo el simpático nombre de Edna. Por tan fausto acontecimientos enviamos nuestros parabienes al amigo Vicente y su estimable señora.

La Violeta

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

—Curioso es ver el cuerpo de visitantes de escuelas, paseándose en grupos por las calles de esta ciudad, con mucha prosopopella, como q' saben lo indispensables que son sus *al-tas* funciones! y en clases? se arrellenan en los asientos, se atusan los bigotes, dos ó tres tosiditas y luego... notas en el cuaderpo.....¡Oh tempora, oh mores!

La Violeta

Recibe mercaderías frescas por cada vapor.

—Está preparando Amighe-tti un gran almuerzo; se cree que es para evitar á los maestros que tengan que rajarse cada uno en su casa con los maestros de provincias que nos han inundado. Hasta eso!... pobres anfitriones.....!

—Buen negocio!—A las personas que tengan dinero disponible, especialmente ahora que estamos en tiempo de crisis.

En uno de los principales establecimientos de esta ciudad se desea un socio con un capital de 20.000 ó 30.000 pesos. Se informa en esta oficina.

—Han leído ustedes la hoja suelta que se publicó sobre la ganga que sólo por 15 días ofrece Mr. Asch? Es una verdadera novedad. Avisa que hay

gran realización de las existencias de la tienda "Vargas y Vargas," y aconseja que no se pierda una buena ocasión (que es calva) de comprar á menos del costo, baules, relojes, sarazas, mantas, sombreros, calzado, alfombras, ioza, cristalería, y otros muchos artículos. ¡Ver y creer! No tratamos de vencerlo á Ud., vaya, veá por sus propios ojos, convéznase y saldrá Ud. maravillado y lleno de objetos comprados á precios risibles.

Allí sí que se respeta la crisis y se hace no sentir la al comprador.

Vaya Ud. Es en la Avenida Central entre "La Palma" y "La Perla Antillana" frente á la plaza de la Merced Vieja.

NOTICIAS por CABLE

Madrid, 3.—El Ministro de Méjico recibió un cablegrama de su Gobierno dándole orden de vigilar al sacerdote Jesús Esparaza, quien huyó de Guadalará, Méjico, con la joven María Padilla de 17 años de edad y \$ 60.000 propiedad del Arzobispo y clérigos de Guadalará, á quienes servía de tercero. Ayer se presentó Esparaza al Ministro á suplicarle atestiguar su firma en cuatro letras de cambio de \$10.000 c/u contra un banco aquí conocido. El Ministro le indujo á dejar en la legación su certificado de identidad y luego avisó á la policía que prendió en el Hotel Oriente á Esparaza donde dormía la siesta con la muchacha. Se le encontraron \$ 60.000 en billetes, oro y giros. Ambos fueron conducidos á la cárcel con la mayor indiferencia de su suerte.

Washington, 3. — Visitaron hoy el Departamento de Estado los representantes diplomáticos del Perú y de Chile; no se ha efectuado ningún cambio en la situación; rehusa el Perú tomar parte en el Congreso Pan Americano á no ser que se le permita una discusión sin límites. Chile á su vez quiere una discusión limitada. No falta quien vea en la tenacidad de estas Repúblicas la semilla de un conflicto. La cuestión en disputa es pura fórmula para que no haya Congreso Pan Americano que pueda imponer su voluntad á una nación soberana. En estas gestiones preliminares el Gobierno de los Estados Unidos toma una parte negativa.

AVISO

En esta fecha hemos disuelto por mutuo convenio la sociedad mercantil que giraba en esta plaza bajo la razón social de "Iparraguirre y Hermes," quedando el último con el activo y el pasivo de la compañía.

San José, 4 de junio de 1901.

José Fernández

tiene el gusto de participar al público que abrirá en breve un nuevo Restaurant en la casa que ocupó el Dr. Zumbado, frente á don Federico Tinoco; cuenta con buenos sirvientes y un cocinero de primo cartello.

SE NECESITAN por poco tiempo dos cuartos amueblados para un caballero alemán.

Informarán en el Bazar de San José.

SE VENDE

Una casa cómoda para establecimiento y por la mitad de su precio, situada al Norte de la iglesia de esta villa, en la calle real que conduce á el Puriscal. Para precio y permenores entenderse con su dueño.

ALEJANDRINO JIMÉNEZ.

Pacaca, mayo 27 de 1901.

OFREZCO

Mis servicios para trabajos de Contabilidad en cualquier lugar de la República.

LUIS CHACÓN

San José, mayo de 1901.

SE ALQUILA

una casa, regular tamaño, contigua á la de habitación de don Florentino Montenegro. Calle 22 Norte.

Dirigirse á don J. Jesús Cabero.

Mayo 30 de 1901.

MIGUEL VALENZUELA.

Rifa muy importante

La que está haciendo la Junta Edificadora de la Iglesia de San Mateo, de un terreno de 10 manzanas, sito 1,000 metros al Norte de la plaza de la misma población, en un punto bastante elevado y de consiguiente fresco, propio para agricultura.

A 50 CENTAVOS ACCIÓN

Diríjanse á don Mateo Vargas en San Mateo; á don Tomás Jenkins en Atenas; á don Ramón Muñoz en San José; á don Sérvulo Ruiz en Heredia; á don Espíritusanto Ruiz en Alajuela; á don Patrocinio Ugalge en San Ramón; al señor Cura de Palmares y á don Liberato Jiménez en Esparta.

¡¡ ACUDID, AGRICULTORES !!

San Mateo, enero de 1901.

Cacao montecristo

Avisamos á nuestra numerosa clientela que en nuestro establecimiento

EL AGUILA DE ORO

se encuentra siempre á la uenta por mayor y menudeo, este sabroso y aromático grano, cuya calidad ha sido acreditada por las familias más distinguidas de esta capital.

NAPOLEÓN SOTO JINESTA.

NUEVA VENTA DE MATERIALES

A 25 varas al Norte del establecimiento "La Industrial" detrás del Colegio Superior de Señoritas, se vende maderal, arena, teja, caña de construcción, ladrillos, basas de guachipelín y de madera negra, basas de piedra para pisos, timones y parales para carretas y carretones, mezcla etc. etc. etc.

Todo á precios reducidos

V. M. FERNANDEZ.

San José, abril 26 de 1901.

LA MAGNOLIA

Con este nombre he abierto una lujosa cantina y salones de refrescos, en la casa de don Teodosio Castro, frente al PARQUE CENTRAL, la que pongo á la disposición de la comunidad josefina. Allí se sirven ricos licores, refrescos y tosteles. Cuento con dos cantineros verdaderos artistas y un pastelero entendido. Atiendo cualquiera orden de tosteles para fiestas avisando anticipadamente.

PAULINO CASALS.

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor montada, que todos los establecimientos de su género. Todo es bueno, nuevo, bonito y barato el establecimiento es atendido por su dueño quien con su buen trato llama la atención del público.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS
GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un fierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré \$ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.
Heredia, 20 de marzo de 1901.
REYES FONSECA.

¡GANGA!

Vendo en el lugar más sano de la República una finca que ya empieza á producir caña de azúcar, café, árboles frutales, cacao, marahones, naranjas, mangos, castaños etc. etc., potreros, rastrojos, yucales, duerta etc. etc., casa de habitación bastante grande, agua abundante, una máquina de sacar yuca con sus accesorios, todo en el mejor clima de la República á hora y media de San José, en la aldea de Santa Ana. También la daré en arrendamiento.

Para pormenores con Teodorico Monestel ó con su dueño
JUAN Vte. MONESTEL.

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina
De 8 á 11 a. m. De 1 á 4 p. m.

ESPECIFICO DEL ORO

-DE-

HARVEY

CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la debilidad nerviosa, impotencia, derrames, seminales y toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud.

Este específico curará aun cuando hayan faltado todos los remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia, (parcial ó total), postración nerviosa, consunción, Espermatorrea ó derrames seminales, toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados vuelven á funcionar regularmente; los derrames ya sean involuntarios ó prematuros se contienen y se refuerzan las partes genitales.

Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico.

ES UN REMEDIO INFALIBLE EN TODOS LOS CASOS

Este específico se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y botica.

DEPOSITO—ESPECIFICO HARVEY
247 EAST 32 STREET
NEW YORK—AMERICA DEL NORTE

“LA UNION”

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.

Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza

F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

PANADERIA “EL GALLITO”

Calle 17 antes de La Uruca frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharron en tercerolas en barrios de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en ninguna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX.

San José, abril 27 de 1901.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6ª avenida nº 245 local que ocupó La Platería Española frente á La Botica de “La Fé.” Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

BARBERIA

“La Internacional”

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y resurado, tambien se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirugía, á precios módicos y á satisfacción del público.

POTRERO

Se da uno en arrendamiento de 7 maúzanas, por un año á un cuarto de hora á pie de esta ciudad, ó se alquila para ganado vacuno á \$ 6-00 mensuales por cabeza. Está situado con cerca de por medio con el Panteón de Guadalupe.

Entenderse en el establecimiento *Los Asturianos* en el Paso de la Vaca, con don Víctor Rojas S.

LUIS WANGELIN

— PINTOR —

de rótulos, decoraciones y casas. Contratista de toda clase de trabajos condernientes al ramo.—8ª Avenida Oeste, num. 166 Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera orden á precios módicos.

Bueno y barato

Azúcar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores Juan Knohr hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues “da un rendimiento mayor” que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de pulpería, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona quedese establecerse bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

HOJALATERIA Y FONTANERIA

DE PEDRO RUCAVADO

4ª avenida oeste, frente á la casa de los Leones

AVISO

Se vende la casa de alto situada frente á la casa de los Leones, 4ª avenida oeste, Paso de la Vaca. También se alquila parte de ella ó toda. Para informes, en la Botica de los Dres Rucavado.

El Dr. Federico Zumbado

ha trasladado su despacho frente al Sagrario, contiguo al que ocupaba el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Teniendo que estar ausente por varios días, queda el Dr. Giustiniani encargado de mis enfermos.

MARTIN BONEFIL

RELOJERIA

—DE—

GREGORIO SOTO

Además de la composición de cualquiera clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6ª Avenida Oeste nº 282 frente á “Las Ciudades de Londres” y al lado de “F Huáscar.”

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

Tip. de Jenaro Valverde.

Restaurant Universal

—DE—

JOSE FERNANDEZ

FRENTE A LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado ofrece al público un servicio inmejorable y un cocinero de *primo cartello*. El maitre d' hotel es el conocido H. MONLOUIS. Se sirven comidas y cenas á la carta.